
 

  

 
 
  

Protokoll der 4. PeKo-Sitzung vom 17. September 2015 
 

Anwesend (12): E. Baumer, A. Blanchard, J. Hauri, S. Karlen, L. Keller, J. Müller-Gantenbein ,  A.  
Naldi Windler, Y. Ogg, R. Pascolo, P. Salzmann, C. Sauder Engeler , D. 
Kalbermatter  

 
Entschuldigt (1): D. Stark 
Protokoll: C. Schneble (CS) 

Ständige Gäste (1): F. Meyer (FM) – Hochschulkommunikation  
 
Gast:  kein 

 
Zeit:   15.00 Uhr bis 17:00 Uhr, 
Ort:   Sitzungszimmer (NO J 45), Sonneggstrasse 3, ETH-Zentrum 

 

 
Traktanden 
 

1. Protokoll der 3. Sitzung vom 27. August 2015 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 

4. Fragenkatalog an den VPFW Prof. D. Günther zusammenstellen 
5. Vernehmlassung Teilrevision ETH-Gesetz  
6. Varia 

 

 
1. Protokoll der 3. Sitzung vom 27. August 2015 

 
Einstimmig wurde beschlossen, die Namen im Protokoll wieder auszuschreiben. Das Protokoll wird um die 
Mitgliedschaft von Alessandra Naldi Windler in der Gruppe Laufbahnentwicklung erweitert und ansonsten 

genehmigt. 
 
 

2. Mitteilungen des Präsidenten 
 

 Scientifica: André Blanchard traf sich anlässlich der Scientifica mit vielen interessanten Personen 
aus Forschung und Wirtschaft. Er konnte bei diversen Gesprächen feststellen, dass die PeKo 

innerhalb der ETH eine grosse Akzeptanz geniesst.   

 Einweihung HCP: Am 16.09.2015 wurde das HCP offiziell eingeweiht. Im Gebäude sind 
Begegnungszonen auf jedem Stockwerk eingerichtet worden. Das HCP ist auf den m2 gerechnet 

das günstigste Gebäude auf dem Campus der ETH. Die ‚Bewohner‘ des HCP’s bemängeln die 
spartanische Einrichtung u. A. ist nur Kaltwasser in den Sanitärräumen vorhanden.  

 Mitarbeiterfest: Der VPPR weist daraufhin, dass die PeKo bereits im Januar 2016 bei der SL 

betreffend der Ausrichtung des Mitarbeiterfestes vorstellig werden soll, damit die Finanzierung und 
Organisation rechtzeitig in die Wege geleitet wird. Er bittet die PeKo darauf zu achten, dass das alle 
zwei Jahre stattfindende Fest weiterhin im gewohnten Rahmen ausgerichtet wird.  

 Vernehmlassung Teilrevision des ETH-Gesetzes: Die Stellungnahme ist bis am 15. Oktober 
einzureichen. Der Ausschuss bereitet einen Entwurf vor, der den PeKo Mitgliedern rechtzeitig 
zugestellt werden wird. 

 VPFW: Der VPFW Prof. Dr. Detlef Günther hat die Teilnahme an der nächsten Sitzung aufgrund 

eines Auslandaufenthalts absagen müssen. Er wird zu einer Sitzung Ende 2015 oder Anfang 2016 
erneut eingeladen.  
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3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 

Gastrokommission: Keine spezifischen Meldungen. Rückmeldung an Roberto Pascolo bezüglich 
Öffnungszeiten der Mensen während den Prüfungszeiten.  
 

Strategiekommission: An der letzten Sitzung fand der zweite Teil zur Diskussion des Strategie und 
Entwicklungsplans statt. Die Passage zum administrativen und technischen Personal wurde nicht diskutiert. 
Stefan Karlen wird aber hinsichtlich dieses Punktes noch eine Mail an die Mitglieder der 

Strategiekommission verfassen. Der Strategie und Entwicklungsplan geht demnächs t zur Vernehmlassung 
in die Departemente. 
  

ETH-Start: Mit 24 Teilnehmenden diesmal eine kleinere Runde. Alles in allem fanden gute Gespräche mit 
den Teilnehmenden statt. Auffallend war jedoch, dass gleich 3 Personen im Support-Bereich einen 
befristeten Arbeitsvertrag bekommen haben. Dieser Punkt wird in der nächsten Aussprache mit L. Vonesch 

zur Sprache gebracht werden. Schröder-Würtz (Verantwortliche ETH-Start) möchte im GEP-Pavillon kein 
neues Poster der PeKo aufhängen (Platzgründe). Eine Möglichkeit, das Poster trotzdem zu präsentieren, 
wäre anlässlich der Begrüssung im Nordhof. Jakob Hauri erklärt sich bereit, dieses Poster jeweils vor der 

Veranstaltung aufzuhängen und danach wieder abzunehmen. 
 
Krisen-Kaffee: Diesmal fand eine Diskussionsrunde statt, sowie Präsentationen durch Cuno Künzler und Ueli 

Frischknecht. Thema war wie man die Zielgruppen, die Beratungen benötigen, besser erreichen kann. Ein 
Vorschlag, welcher bei den Studierenden bereits sehr gut funktioniert , ist das Gotte-/Götti-System. 
 

HV: Keine Meldungen. Die nächste Sitzung findet am 1. Oktober 2015 statt.  
 
 
4. Fragenkatalog an den VPFW Prof. D. Günther zusammenstellen 

 
Es ergeht die Bitte an die PeKo-Mitglieder, sich Gedanken zu Fragen an den VPFW zu machen und diese 
dann per Mail an Christophe Schneble zu senden. Anstelle des VPFW, der verhindert ist, wird für ein der 

nächste Sitzungen (ev. Novembersitzung 12.11.2015) Lukas Vonesch (Leiter HR) angefragt.  
 
 

5. Vernehmlassung Teilrevision ETH-Gesetz 
 
Der Ausschuss wird einen Entwurf ausarbeiten. 

 
 
6. Varia 

 

Rücktritt: Esther Baumer wird die PeKo per Ende Jahr verlassen, da sie an ihrer jetzigen Arbeitsstelle eine 
neue Herausforderung annehmen kann. Die Mitglieder der PeKo bedauern diese Entscheidung. 

 
Abteilung Bauten: Mittlerweile beläuft sich angeblich die Fluktuation im Bereich der Abteilung Bauten schon 
auf ca. 30 Personen, daher sollte die PeKo dieses Thema dringend beim VPPR ansprechen. Es stellt sich 

die Frage, inwieweit die Fluktuation mit der Umorganisation zusammenhängt. Kann der geforderte 
Qualitätsstandard mit ständig wechselndem Personal gehalten werden? Anträge bleiben sehr lange liegen 
(GMIS).  

 
Für das Protokoll: 
Christophe Schneble, 6. Oktober 2015 


